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みなとオアシス三原講演会実施報告 

 

みなとオアシスが連携する「連携中枢都市圏制度」を活用し，広島広域都市圏の取組として講演会を

開催した。みなとまちづくりマイスターの江崎氏の自然の中での人のふれあいまた環境に根ざした観光

にもつながる鳥羽での活動についてご講演いただいた。 

講演を通して，中枢連携都市圏のみなとオアシスが連携し，それぞれの港が持つ魅力の活用方法につ

いて，港に親しむ暮らしや港から瀬戸内の魅力を発信することで地域の賑わいづくりを考えることがで

きた。 

 

１ 講演会（１日目） 

テーマ  「人が元気になる観光」～連携と循環の地域振興～ 

講 師  江崎 貴久氏（有限会社オズ代表取締役） 

主 催  みなとオアシス三原運営委員会 

日 時  平成 30 年 10 月 16 日（火）17 時から 19 時  

会 場  三原国際ホテル ６階 エターナリー 

後 援  国土交通省中国地方整備局，三原市，みなとオアシス全国協議会， 

（一社）ウォータフロント協会 

参加者  ６１名（みなとオアシス関係者・三原市・中国地方整備局・漁協関係 他） 

所 感  鳥羽の街を知り尽くし，資源の発掘と存続に向けて，人との関係と連携に目を向けてつ

なげる事の大切さを唱えていました。海の幸・山の幸にも関係する環境保全に取り組み

自らの手で自然を守るエコツーリズムを通じた地域貢献（学校教育への関与、地域への

誇りと愛着の創出、観光客と連携した地域づくり）などコーディネートをされていた。 

２ ミーティング（２日目） 

日 時  平成 30 年 10 月 1７日（水）9 時 30 分から 11 時  

会 場  三原港湾ビル ２階 会議室 

参加者  １２名（みなとオアシス関係者及び三原市関係部署（観光課・商工振興課・港湾課） 他） 

所 感  昨日の講演会の内容を前提に，講師からは，市の施策として，予算に基づいて活動を考

えるのではなく，やりたい事業に向けて予算を引っ張ってくること。また，施策は長期

的（50 年先等）ではなく，短期的（1～２年）・中期（5～10 年）のビジョンを持つと

取り組みが進みやすくなることを教示いただいた。 

三原市では漁協が活動に力を入れられているので，観光と漁協を結びつける施策を模索

してはどうかというご提案もいただいた。 
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収入内訳 

区 分         予算（円） 決算（円） 備 考 

みなとオアシス相互交流事業 

業務委託費 
250,000  255,504 

三原市からの受託事業 

（連携中枢都市圏制度） 

    

合  計 250,000 255,504  

  

支出内訳 

区  分 予算（円） 決算（円） 備考 

講演会事前打合せ  

交通費往復（三原～鳥羽） 
28,240 28,240  

講演会事前打合せ 宿泊費 7,000 7,000  

講師交通費往復  

（鳥羽～三原） 
25,000 25,000  

講演会１日目講演謝金 85,000 85,000  

講演会２日目ミーティング 

講師謝金 
15,000 15,000  

視察乗船代  

鷺島/小佐木島/漁協 
10,000 10,000  

講演会会場費 51,880 57,384  

講師宿泊費 6,680 6,680  

講演会２日目 

ミーティング会議費 
1,200 1,200  

講演会チラシ作成  

印刷代金１０００部 
20,000 20,000  

合  計 250,000 255,504  

 



みなとオアシス三原講演会　アンケート集計                   H30.10.16

江崎　貴久さん講師について

・素晴らしい話が多くあった

・鳥羽に行ってみたくなるような講演！ありがとうございました。とても共感できるお話で久しぶりに刺激を受けました。

・参考になりました。

・すごいなぁ！と感心するばかりとても楽しいお話でした。

・素敵な理念をビジネスで成り立つようにされて素晴らしいと思います。

・お話の最初の方で「漁師の子達」と言われてて若い漁師がいるのか？　と驚いたのですが、お話の中でなるほど！
と思いました。

・エコツアー（観光ビジネス）自然保護の競合が課題だなと思いました。

・他地域の取り組みを聞かせてもらうことは参考になり気づきがいただけるのでとても良い時間となりました。

・取り組みをわかりやすく、またポイント、ポイントが大変参考になる内容でありました。

・江崎さんの講演を聞きたくて三原に来ました。

・地域の連携について参考になりました。

・素敵な講演でありがとうございました。

・大変面白く自分も参加したいと感じた。

・とても魅力的な女性で引き込まれました。もっともっとお話が聞きたいと思いました。

・元気があり、話が上手な講師でよかったと思います。

・非常に分かりやすい言葉でテンポよく大事な話が聞くことが出来た。

・非常に分かりやすい資料（PP）で説明が頭に入りやすかったです。

・江崎貴久さんのようなリーダーシップをとられる方の存在が急務です。

・理解しやすい講演でした。

・講師は経験、情報もある方で大変参考になった。

・島が輝くまちづくりが印象的でした。

・具体的な取り組み、失敗事例をたくさん聞かせていただき背後にある考え方を説明してしていただき、とても分かり
やすかったです。

・観光による就業構造の変化には驚きでした。

・もう少しゆっくり話してほしい

感想・意見について

・アイディアを提出する場(昔のめやす箱）があればいいですね。

・地域性の似た鳥羽市と三原市　リンクして考えることが出来てとても参考になりました。

・新しい物発見へ再度チャレンジ

・海の玄関口としてきれいにしてほしい。（勝手口のような感じです）

・船に乗るために港に行く以外に、一休み　お茶など、人々の憩いになるような雰囲気を出してほしいそれがオアシス
だと思います。

・観光資源を「保護」する大切さを気づかせて頂きました。保護と継続を自分の地元でも取り組みたいと思いました。

・多団体と繋がっていく事を丁寧にされているなと感じ,三原も瀬戸内で広くつながっていけたら理想的だと思います。

・港周辺が自転車置き場になっているのが非常にもったいなく感じます。



・少しのきっかけで地域活性につながる事を知れたので大変勉強になりました。

・観光に力を入れる前にやることをしっかりとした土台から考える事がまず必要。

・資源があっても担い手がいない等の理由で無理かと思わず踏ん張る心意気で取り組んでほしいと思う。

　　すべてを生み出すことはどの地域でも出来ると考えてほしい。

・エコツーリズム協議会がうまく進められるといいです。中心になる人・地域事業として成り立つ事業がある。

・周囲を巻き込み、継続していく事を必要と思いました。

・単なるガイドから地域経済ひいては将来の社会への貢献学習しました。

・お客様を呼び込む政策も必要だが、今訪れるお客様をいかにおもてなし喜んで頂き笑顔にしたいと思う心が三原に
は必要であると感じた。

・行政と各種団体、企業がベクトルをあわせ、手を組み共有しそれぞれの役割

・観光「国の光を観る」とはなんと輝きのある言葉であるかと感銘を受けました。

　お話を伺い郷土の三原「光」あふれる街になるべき努めて参りたい。

・民間の人だからできることなのか、だから出来るのか？

・鳥羽の地域性を生かした地域振興に大変興味を覚えました。
・鳥羽の高校生は制服を卒業生が残していくと伺いました。自分の出来る範囲での地域貢献がとても大切と伺いまし
た。
・街づくりは意識づくりが大切で「自分は三原のために何が出来るのだろう」市民一人一人が思ってもらうだけでも三
原の活性化は始まってると思います。

・呉市の海自カレーなど呉の特色を生かした取り組みも参考になると思います。

・目標設定をしっかりと持って志を曲げずにやり抜くことがまちづくりだけでなくすべての組織に通じると思います。

・三原市の実情に合って参考になる内容であった。

・地域が無理をせず循環させていくいい例を教えてもらった。情報発信の考え方も参考になった。

・開始時間を現職の方も参加しやすい１８時以降の方がより多くの参加が見込まれる。

・大変わかりやすく参考になった

・高齢者での新しい組織が必要と思った。

・三原港の港湾ビルの更新をお願いしたい。

・みなとオアシスに集まる地域住民中心の街づくり活性化に頑張ってください

・三原のたこが地元でたくさん売れるなら、たくさん獲れるといいですね

・漁観連携の取り組み

・漁業と観光との連動連携、またアイディアなど大変参考になった。

・三原の場合は何が必要なのか方法も含めて考えていきたい、イベントなど事業の失敗から改善

・港だけで考えるのではなく、三原駅からの導線とそのエリアのデザインも必要なのだと感じる。

　　点だけでなく線、面になる雰囲気作りを考えてほしい。

・資金の問題ではなく安価でもできるトータルコーディネートが必要と思います。

・積極的に取り組むことがよく分かった。やる気とアイディアとプレイが大切と思った。

・港湾地区に賑わいが欲しい

・地域協力と地域の良さを継続させることを考える事が重要と感じた。

会場について
・手元が暗くてメモがとれない



みなとオアシス三原講演会　アンケート集計 H30.10.16

１．講演会の事どこでお知りになりましたか？

チラシ 10 43
市広報 3
オアシス関係案内 16
新聞
知人から誘われて 13
その他 1

２．あなたの事を教えてください 115
①２０代～３０代 10
②４０代～５０代 22
③６０代～ 7
④男性 25
⑤女性 13
⑥現職 27
⑦市民団体 2
⑧学生 0
⑨主婦 0
⑩その他 9

３、講演会の内容はいかがでしたか？
よくわかりました　　　　　　　　　　　　　　　　38
まあまあ分かりました 0
よくわからなかっった 0


